

Illeben (seit 1545), Töttelstädt, Bienstädt, Eschenbergen (d. i. 10 Hersfelder Höfe, womit die Grafen von Tonna von der Abtei Hersfeld (Hirschfeld) belehnt waren), Pferdingsleben und Werningshausen, welcher Ort wieder zur Herrschaft Tonna gekommen.

Um 1631 gehörten zur Herrschaft Tonna und kamen an das Herzogl. Fürstenhaus Gotha-Altenburg: Gräfentonna (Flecken mit Schloß sowie Vorwerk Reifenheim), Burgtonna, Döllstädt (mit dem Klostergute und Schloß Steinforst), Aschara, Eckardtsleben, Illeben, Töttelstädt, Bienstädt mit der Wüstung Uffhausen und Eschenbergen. Pferdingsleben und Werningshausen fielen 1631 an die Grafen von Hohenlohe-Langenburg.

Um das Jahr 1700 gehörten zur Gerichtsbarkeit Tonna die 10 Ortschaften:

| | |
|--|--|
| 1. Gräfentonna mit 231 (?) Häuf. u. 824 Einwohn. | (v. J. 1697), |
| 2. Burgtonna " 85 " " 399 " | } in der Unter- pflege (unter dem Berge) gelegen, |
| 3. Döllstädt " 115 " " 401 " | |
| 4. Aschara " 60 " " 243 " | |
| 5. Eckardtsleben " 42 " " 157 " | |
| 6. Illeben " 69 " " 283 " | |
| 7. Eschenbergen " 81 " " 232 " | |
| 8. Bienstädt " 54 " " 263 " | |
| 9. Töttelstädt " 108 " " 480 " | |
| 10. Hallungen " ? " " 119 " | das adelige Ge- richtsdorf bei Rizza. |

Die Orte waren nach Verhältnis ihrer Größe in folgender Weise bezeichnet:

- a) Ganze Dörfer, nämlich: Gräfentonna, Burgtonna, Döllstädt und Töttelstädt,
- b) Dreiviertelsdörfer, nämlich: Aschara und Illeben,
- c) Halbe Dörfer, nämlich: Bienstädt, Eschenbergen und Eckardtsleben.

Nach diesen Verhältniszahlen wurden 1777 die Steuern erhoben und 1700 die Gerichtskosten auf Kriminal- und Inquisitions-sachen, wenn sie wegen Unvermögens der Verurteilten nicht erstattet werden konnten, auf sämtliche genannte Ortschaften repartiert.

Mit der Organisation der Herzoglichen Landesgerichte, am 15. Okt. 1859, durch welche im Herzogtum Gotha neun Ämter errichtet wurden, entstand aus dem „Gericht Tonna“ ein Justizamt Tonna. Zu demselben sind am 15. Okt. 1839 die früher zum Seebachschen Gerichte gehörigen drei Ortschaften Großfahner, Kleinfahner und Bierstädt und am 1. Juli 1858 die Orte Herbsleben